
L' Espérance Sportive de 

Champfleur vient de fêter 

ses 40 ans d'existence.  

Club d’une petite commune 

sarthoise d'environ 1200 

habitants, l'ESC a connu son 

heure de gloire à la fin des 

années 70 et au début des 

années 80 en se maintenant 

plusieurs années de suite 

en 1ère division et en rem-

portant la coupe de la Sar-

the. 

Après l'euphorie, va suivre 

une longue période de dé-

clin et de stagnation qui 

prendra fin avec le passage 

au nouveau millénaire. 

Depuis, les années se sui-

vent et se ressemblent à 

Champfleur. Victoires, ré-

ussite, accessions, tout 

semble sourire aux petits 

verts qui ont même failli 

cette année égaler leurs 

illustres aînés en s'adju-

geant eux aussi la coupe de 

la Sarthe… failli seulement. 

A part sa bonne forme spor-

tive du moment, la vraie 

force du club réside dans 

sa convivialité et l'amitié 

qui unit tous ses compo-

sants. Champfleur est un 

club chaleureux, familial où 

il fait bon vivre et où toutes 

les occasions sont bon-

nes pour faire la fête. Jean-

Claude Nicoux, Joël Gué-

ranger, Jean-Louis Barré, 

Jean-Paul Delahaye, fidèles 

parmi les fidèles, sont les 

garants de cette ambiance 

et constituent le lien entre 

toutes les générations du 

club. 

Retour au terrain :  l'équipe 

fanion dispute de nouveau 

les joutes de la 1ère divi-

sion, l'équipe réserve cel-

les de la 3ème division. La 

C est en 4ème division. 

L'ambition est très forte 

pour les trois équipes, d'au-

tant plus que le club vient 

d'enregistrer l'arrivée de 

quatre très bons joueurs et 

qu'un nouvel entraîneur est 

en place depuis cette sai-

son.  

A noter, outre ses équipes 

séniors, le bon comporte-

ment des jeunes dans leurs 

championnats respectifs 

(car l'ESC est aussi un club 

formateur) ainsi que la re-

nommée croissante du tour-

noi de rentrée des U11 et 

U13 se déroulant chaque 

année le 1er samedi de 

septembre. 

 

L’ES Champfleur 

La commission des arbitres 

Après une année d’exercice, la nou-

velle CDA a été reconduite dans ses 

fonctions par le Comité Directeur du 

district. 

Quatre nouveaux membres ont accep-

té de venir la renforcer afin d’amélio-

rer encore la gestion et le suivi et 

donc, au final, la qualité de l’arbitrage 

sarthois. 

Placée sous la responsabilité de Da-

niel Lemercier elle est composée  de 

diverses cellules qui, pour mener à 

bien leurs missions, se réunissent 

autant de fois que l’organisation ou la 

situation l’exigent. Celles-ci sont : 

• coordination, 

• désignations, 

• jeunes, 

• formations. 

Notre traditionnelle réunion de ren-

trée s’est tenue les 11 et 12 septem-

bre à Coulaines, avec une participa-

tion d’environ 75% de l’effectif. 

Pour cette saison, et grâce à la ligue 

du Maine, nous aurons la chance de 

bénéficier de l’appui du nouveau 

Conseiller Technique Régional en 

Arbitrage (CTRA) recruté depuis le 

1er juillet dernier. 

Cet apport va nous permettre la for-

mation d’Initiateurs et de disposer de 

moyens supplémentaires pour renfor-

cer la formation et le suivi de nos ar-

bitres. 

Au planning de cette saison sont pré-

vues deux cessions de formation de 

nouveaux arbitres (octobre et février) 

ainsi que la poursuite de la formation 

des sept jeunes de l’école d’arbitrage 

du lycée sud au Mans. 

L’ensemble des membres de la com-

mission fait et fera son maximum pour 

encadrer au mieux l’arbitrage sar-

thois et est à la disposition de tous. 

Au nom de la CDA, je vous souhaite 

une bonne saison sportive, prenez du 

plaisir dans votre passion et à bientôt 

sur les stades . 

 A bientôt pour d’autres « news » de la 

vie de votre CDA. 

Le responsable : D. Lemercier 
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CHAMPFLEUR, UN CLUB A PART, PETIT PAR LA TAILLE 

MAIS GRAND PAR LE CŒUR. 

Un club en lumière : L’ES CHAMPFLEUR 

L’ES Champfleur c’est aussi de fidèles supporters 



Elle est composée de trois 

« salariés » et d’une dizaine d’éduca-

teurs qui participent régulièrement 

aux actions organisées par le district 

de la Sarthe ainsi qu’aux stages orga-

nisés par le ligue du Maine de foot-

ball (suivi des jeunes, concours d’en-

trée SSR, etc.). 

Nous allons profiter de CyberFoot et 

l’utiliser pour vous permettre de 

mieux connaître les techniciens, les 

stages (jeunes ou éducateurs) et les 

projets de développement sur le 

territoire sarthois. 

Commençons par vous présenter les 

trois techniciens « salariés » et leurs 

missions en commençant par le ca-

dre technique départemental (CTD). 

Présentation : 

Identité : Vincent Garnier, né en 

Mayenne il y a 37 ans, marié, 5 en-

fants (3 filles, 2 garçons). 

Scolarité : BAC professionnel électro-

technicien. 

Professionnel : brevet d’état d’édu-

cateur sportif 2ème degré (BEES 2), 

diplôme d’entraîneur de football 

(DEF). 

Carrière de joueur : 

• début à l’âge de 14 ans à Moulay 

Sports (53) - 1 saison, 

• Mayenne CA  - 5 saisons, 

• Angers SCO - 5 saisons (centre de 

formation 2 ans - professionnel D2 

3 ans), 

• La Flèche RC - 10 ans. 

Carrière d’entraîneur: 

• Mayenne CA école de football - 5 

ans, 

•  La Flèche RC éducateur - 10 ans 

dont 6 ans en tant que responsa-

ble des équipes de jeunes (école 

de foot + équipes jeunes). 

Quelques trophées : 

joueur: 

• Mayenne CA - champion cadet 

critérium 86/87, 

• Angers SOC - champion de 4ème 

division  91/92, 

• Angers SCO - champion de 2ème 

division 92/93, 

• La Flèche RC - champion de CFA2 

01/02; 

éducateur: 

• Ligue du Maine - champion de 

France des ligues 01/02, 

• Ligue du Maine - vice-champion 

d’Europe des ligues juin 03. 

Missions : 

• toute la mise en place de la politi-

que technique départementale, 

• mise en place et responsabilité 

de toutes les formations de cadres 

(initiateur 1 et 2, animateur se-

niors, BEES1), 

• mise en place, animation et res-

ponsabilité du parcours d’excel-

lence sportive pour les joueurs ou 

joueuses de U13 à U16 (détection, 

sélection, orientation, suivi), 

• responsable du développement 

des pratiques (football d’anima-

tion, football féminin, futsal, sport 

adapté), 

• suivi, formation et animation des 

football en milieu scolaire (école 

primaire, collège, lycée), 

• mission des entraîneurs nationaux 

d’observation des joueurs U17 à U 

19. 

Voici brièvement les missions d’un 

CTD mis à disposition des districts, 

mais qui est aussi au service des 

clubs. 

 

P. Basset 

L’équipe technique départementale 
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Vincent Garnier CTD 

1 - Comment s’appelle le stade du 

FC Barcelone ? 

2 - Pourquoi les finales de Coupe de 

France 1925, 1943 et 1959 furent re-

jouées deux fois ? 

3 - Comment appelait-on au moyen 

âge le football-rugby joué en Nor-

mandie et en Bretagne ? 

4 - A la tête de quelle institution Fer-

nand Sastre fut-il élu en décembre 

1976 ? 

5 - Qui devint président de l’AC Mi-

lan en 1986 ? 

6 - Qu’est-ce qu’un coup de pied de 

réparation ? 

7 - Avec quel club Eric Di Meco a-t-il 

été 4 fois de suite champion de Fran-

ce ? 

8 - Quel petit club d’un port de pè-

che cher à Brassens fut champion de 

France en 1934 et 1939 ? 

9 - Par où le tacle est-il absolument 

interdit ? 

10 - Quel attaquant officia successi-

vement à Marseille, Milan, Munich et 

Bordeaux ? 

11 - En 1996, quelle fonction Nelly 

Viennot fut-elle la première femme à 

exercer sur un terrain lors d’un 

match de ligue  ? 

12 - Quel est le surnom de l’équipe 

d’Italie ? 

13 - Quelle est la distance minimale 

entre ballon et joueurs adverses lors 

d’un coup franc ? 

14 - Comment est surnommé à Mont-

pellier le président du club Louis 

Nicollin ? 

15 - Dans quel club jouait Raymond 

Domenech en 1984 ? 

16 -  De quoi est-il question dans la 

loi XV des règles officielles du foot-

ball ? 

17 - Avec quel club Michel Platini a-t-

il remporté sa seule coupe de France 

? 

18 - Qui était le « king » de Manches-

ter ? 

19 - Que signifie le FA de la FIFA ? 

20 - Après le PSG, quel club eu pour 

président Francis Borelli ? 

 

(Réponses dans le prochain numéro). 

QUIZ - Testez vos connaissances 



Une dirigeante méritante : Jocelyne LECOMTE 
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Bonjour, qui êtes vous ?? 

Je m’appelle Jocelyne Lecomte, j’ai 

63 ans. Je suis au club de l’union 

sportive de Oizé depuis 1971. J’en 

suis  présidente depuis 1988. 

Comment en êtes-vous arrivée là ? 

Mon père était dirigeant dans le 

sport. Il s’occupait d’athlétisme et de 

handball. J’étais moi-même sportive, 

donc, avec mon mari, lorsque nous 

sommes venus habiter à Oizé, tout 

naturellement je me suis investie 

dans le club. Pour éviter aux enfants 

de casser les carreaux de la mairie 

ou de l’église, je les regroupais sur 

le terrain et les entrainais. Cela me 

plaisais, alors, en 1975, j’ai passé 

mon diplôme d’animateur. Au club 

très vite j’ai été secrétaire, avant d’en 

devenir présidente après une inter-

ruption de 6 ans pendant laquelle 

j’accompagnais mes garçons au 

COP, car il n’y avait pas d’équipe de 

leur âge à Oizé. 

Quelles sont vos activités au 

club ? 

Je suis présidente, mais ce qui 

me plait c’est d’être avec les 

enfants les mercredis ou les sa-

medis. Je dirige aussi les séan-

ces pour les gardiens et j’accom-

pagne les grands. Mais comme 

vous pouvez le voir, je suis « la 

femme à tout faire » avec les 

petits : accueillir les enfants et 

les parents, driver les éduca-

teurs, soigner les bobos, réconforter 

les sanglots, gonfler les ballons ou 

apporter l’eau. Il m’arrive même de 

démontrer les exercices qui ont été 

mis en place. 

Quelles sont vos motivations ?? 

C’est d’être avec les jeunes, ainsi 

que les grands que j’ai aussi connus 

jeunes. J’aime l’esprit de famille qui 

règne au club. C’est convivial et ra-

fraichissant. 

Et « l’après » ?? 

J’ai un mari en « or », qui lui aussi est 

au club (il en a été aussi président). 

Nous ne partons pas en vacances, 

l’été nous nous occupons du terrain 

et des vestiaires. Nous pensons foot, 

nous vivons US Oizé donc nous n’a-

vons pas pensé à l’après. J’aimerais 

bien passer le relais, mais si plein de 

jeunes dirigeants nous assistent, au-

cun d’entre eux ne veut, pour l’ins-

tant, de la place. 

Propos recueillis par 

P. Basset 

Brette AS 1 UNE EQUIPE A L’HONNEUR 

est de se maintenir en 1ère division et 

de faire « monter » la seconde équipe 

à l’étage supérieur. 

Bonne saison footballistique. 

Le bureau de l’AS Brette 

ambitions en s’entourant d’éducateurs 

chevronnés : Patrice Jory dit Gino 

(manager général) et Yohann Roussel 

dit yo (entraineur général). Rendons 

également hommage à tous les béné-

voles de l’ombre qui ont contribué à 

ce succès mérité. 

L’objectif pour cette nouvelle saison 

La saison dernière l’ASB a terminé 

première du groupe Nord de 2ème 

division à égalité avec le CO Cormes. 

La montée ne s’est jouée qu’à la diffé-

rence de buts. Une « bataille » au cou-

de à coude avec nos valeureux adver-

saires du COC. La finalité n’en a été 

que plus belle. 

Quelques chiffres éloquents: 18 mat-

ches gagnés, 2 nuls, 76 buts marqués 

pour 21 encaissés et, au final, 77 

points. 

Les six dernières rencontres ont été 

admirables : une équipe de Brette 

avec un mental d’acier et un état d’es-

prit irréprochable. La présence du 

staff complet en soutien était palpa-

ble. 

Rendons hommage à ce « petit club » 

qui a su se donner les moyens de ses 


